







# Ecopetrol sufre su peor caída en reputación empresarial, cae al puesto 17 en Merco 2025

Ecopetrol registró una caída histórica en reputación, al descender once posiciones en Merco 2025, golpeada por escándalos, pérdidas financieras y turbulencia corporativa.













El más reciente ranking del Monitor Empresarial de Reputación Corporativa (Merco) 2025 confirmó lo que muchos en el sector energético venían advirtiendo: Ecopetrol atraviesa una crisis de confianza.

La petrolera estatal cayó 11 puestos frente al 2024, ubicándose en el lugar 17, y completó una pérdida de 15 posiciones desde 2022, cuando aún figuraba como la segunda empresa con mejor reputación del país.



Economía

Por capricho de Petro, Ecopetrol vendería el Permiam, el activo más rentable, y perdería 30% de su valor

La tendencia es preocupante. En 2019, Ecopetrol lideró el escalafón nacional, pero desde entonces su imagen se ha deteriorado de forma sostenida, en 2022 bajó al segundo lugar, en 2023 al cuarto, en 2024 al sexto y ahora toca un nivel sin precedentes en su historia reciente.

El desplome coincide con un contexto de turbulencia corporativa, escándalos de gobernanza y resultados financieros en retroceso, que han golpeado el prestigio de la mayor compañía de Colombia y su principal generadora de dividendos para el

Puede leer: Polémica en Ecopetrol: critican a Ángela María Robledo por asumir presidencia de la junta sin tener experiencia en el sector

## Una crisis de Ecopetrol que se refleja en los números

El deterioro reputacional no ocurre en el vacío. Entre enero de 2022 y el 15 de octubre de 2025, el valor de la acción de Ecopetrol se ha desplomado un 51,1%, según datos de la Bolsa de Valores de Colombia (BVC). En el mismo periodo, las utilidades y los ingresos también han caído de forma sostenida.

En el segundo trimestre de 2025, la empresa reportó ganancias por 1,8 billones de pesos, lo que representa una caída del 46,4% frente al mismo trimestre de 2024, completando diez trimestres consecutivos de descensos.

Los ingresos totales también se redujeron en 9,1%, hasta los 29,7 billones de pesos, de acuerdo con los reportes financieros oficiales.



El empleo que buscas





Siga las noticias de EL COLOMBIANO



Únete a nuestro canal de Whatsapp

#### **Nuestros** portales





## Las más leídas



En vivo | DIM (1) - Santa Fe (1). el Poderoso igualó y está cero del segundo, fuerte aguacero en el Atanasio



Concejo quiere acabar con el Festival de Poesía de Medellín?





Sacar a Trump": las frases más polémicas de la entrevista de Petro en la que defendió a Maduro en medio de crisis con





La Selección Colombia sub-17 ya se prepara para enfrentar a Costa de Marfil en el Mundial de Marruecos





Así quedó el Consejo Distrital de Medellín tras las elecciones del domingo

hace 1 hora <

### Te recomendamos



Isla cerca de Cartagena fue reconocida a nivel internacional por la prestigiosa guía Michelin: ¿cuánto cuesta



¿Cómo se ganan las Estrellas Michelin? Esta serie le muestra lo que deben hacer los meiores chefs del mundo

hace 7 horas <



¡Atención! Reparar la socavación de la vía férrea entre Poblado y Aguacatala Estas cifras reflejan un panorama complejo: **precios internacionales del crudo Brent a la baja, bloqueos en los campos petroleros, daños en la infraestructura de transporte y nuevos impuestos** que afectaron la operación.



aces Promovidos por Taboola

Entre ellos, destacan el <u>IVA</u> no descontable en las importaciones de <u>combustibles</u> y los gravámenes decretados durante la conmoción interior en el Catatumbo.

Lea más: <u>Mónica de Greiff renuncia a la junta; sacude a Ecopetrol y abre debate sobre el rumbo de la petrolera</u>

Ranking General de Empresas 2025



#### Escándalos en la cúpula y mal ambiente interno en Ecopetrol

A la tormenta financiera se suma una crisis de confianza en la alta dirección. En los últimos meses, la imagen de Ecopetrol se ha visto afectada por las investigaciones judiciales y cuestionamientos éticos contra su presidente, <u>Ricardo Roa</u> Barragán.

Roa, quien fue gerente de la campaña presidencial de Gustavo Petro, enfrenta investigaciones por posible violación de topes electorales. Además, se cuestiona la contratación de la firma Covington and Burling LLC, por 5,8 millones de dólares, para investigar las denuncias en su contra, así como la presunta injerencia de su pareja, Julián Caicedo Cano, en decisiones de la empresa.

Otros episodios, como la compra y remodelación de su apartamento, los vínculos con el empresario William Vélez y supuestos casos de corrupción en Cenit, filial de Ecopetrol, han deteriorado aún más la percepción pública de la compañía.

El clima interno también se ha visto afectado por **la renuncia de Mónica de Greiff a la junta directiva —por segunda vez—, anunciada esta semana.** Analistas coinciden en que esta salida profundiza la sensación de inestabilidad y desconfianza en el gobierno corporativo de la petrolera.

Siga leyendo: <u>Nueva denuncia en Ecopetrol: Fiscalía evalúa presuntas irregularidades en millonario contrato de tecnología</u>

#### Qué mide el ranking Merco 2025 en Colombia

El Monitor Empresarial de Reputación Corporativa (Merco) evalúa la imagen y credibilidad de las empresas que operan en Colombia ante diversos públicos: directivos, analistas, periodistas, consumidores y expertos en sostenibilidad. Además, realiza mediciones específicas sobre responsabilidad social y ambiental (ESG), ética corporativa y capacidad de atraer y retener talento.

El descenso de Ecopetrol en este ranking —tras años de liderazgo— **sugiere una pérdida de confianza transversal, no solo entre inversionistas y empleados, sino también en la percepción pública y mediática.** 

Para los expertos consultados por Merco, los factores que más afectan la reputación empresarial hoy son la transparencia, la ética y la estabilidad del liderazgo, precisamente los puntos débiles de Ecopetrol en el último año.







Lea aquí: <u>Corte pide investigar al ministro Guillermo Jaramillo y a Ricardo Roa por irregularidades en cuentas de campaña 'Petro</u>

Mientras Ecopetrol retrocede, otras compañías consolidan su prestigio. En el ranking Merco 2025, Bancolombia se mantiene en el primer lugar, seguida de Alpina, que conserva la segunda posición. Bavaria escaló un puesto y ocupa ahora el tercer lugar, mientras que Sura subió al cuarto puesto y Crepes & Waffles avanzó dos posiciones hasta llegar al quinto.

Temas recomendados

Empresas

Ecopetrol

Reputación

colombia I

Ricardo Roa

### Para seguir leyendo



## ¿Concejo quiere acabar con el Festival de Poesía de Medellín?

Las directivas del Festival de Poesía de Medellín afirmaron que un concejal de Creemos pretende acabar con ese evento literario. Por su parte, el concejal cuestiona las formas en que se ha realizado el festival.

hace 35 minutos «

Siguiente >

Hoy es una gran ocasión para reinventarte.

DWA España | Patrocinad

Ver oferta



Hoy es una gran ocasión para probar

DWA España | Patrocinado

Ver oferta



Oportunidades de vivienda usada. ¡No las dejes pasar!

Siencuadras | Patrocinado

Buscar Ahora



La tranquilidad de salir de deudas es posible

Bravo | Patrocinad

Obtén información



Video: Iglesia Católica investiga a cura que fue encontrado con la prometida d... La Iglesia Católica ha abierto una investigación contra un sacerdote que fue sorprendido en l...



Salma Hayek ya está irreconocible tras su reciente transformación

Paperela | Patrocinado



Yalitza Aparicio no esconde a su pareja.
Sundav Digest | Patrocinado



¡Spoiler! Tu glow up empieza con un antimanchas

ella Piel | Patrocinado

Compra ahora



Reconocido comediante Hassam fue hospitalizado de urgencia: esto es lo qu...
Gerly Hassam Gómez Parra, conocido artísticamente como Hassam, ha sido ...













Compra ahora

Explorar

# Traductores, historiadores y locutores, entre los trabajos más vulnerables a la IA, según informe de Microsoft

Un estudio de Microsoft Research identificó las profesiones más expuestas a la automatización por la IA. Intérpretes, traductores e historiadores lideran



Microsoft Research analizó qué profesiones tienen mayor exposición a la automatización por la inteligencia artificial, encabezadas por intérpretes y traductores. FOTO: GETTY











Mucho se ha tocado el tema de lo que puede llegar a hacer la inteligencia artificial (IA) en el mundo laboral. Lo cierto es que lo ha transformado para siempre, y eso ha generado un efecto colateral que, aunque promete mejorar la productividad y la eficiencia en diversos sectores, también representa un desafío para miles de profesionales.

Un reciente informe de  $\underline{\bf Microsoft}$  Research identificó los empleos con mayor riesgo de ser reemplazados por la IA, al evaluar qué tan susceptibles son ciertas tareas a la automatización.

